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Liebe Leserinnen und Leser des
TURA Einblick

Nach der langen Corona-Pandemie sind
wir Verantwortlichen, aber auch Trainer,
Spieler, Kinder und Eltern froh, wieder
ohne Einschränkungen unseren Freizeit-
sportarten in allen Abteilungen nachgehen
zu können.
Wir als Vorstandsteam müssen hier allen
Beteiligten ein großes Lob aussprechen,
wie toll Ihr die schwierigen Umstände in
dieser Zeit gemeistert habt.
Dazu nochmals von uns ein herzliches
Dankeschön!
Wir konnten dieses Jahr auch unsere Jah-
reshauptversammlung abhalten, die in der
Weinbrennerhalle stattgefunden hat.
Viele Mitglieder sind dazu auch gekom-
men und ich kann sagen, es war ein schö-
ner Abend.

Hierzu auch ein Dankeschön an alle die
dabei mitgeholfen haben. So an unser
Bewirtungsteam Steinach und an die
Abteilungen Kinderturnen und Volleyball,
die das Ganze organisiert und bewirtet
haben.

Zum Außensport kurz:
Die Spielrunden konnten endlich wieder
zu Ende gebracht werden.

Einige tolle Ergebnisse gab es schon in
den Fußball-Jugendteams.
Vielleicht kommen ja noch welche dazu.
Im aktiven Bereich haben die 1. und 2.
Mannschaft eine beeindruckende Saison
gespielt und sich für die Relegationsrun-
den qualifiziert.
Dazu schon unsere Glückwünsche.

Des Weiteren haben wir einige Projekte
gerade laufen, so zum Beispiel in Haa-
gen. Unser Sporthüttle ist in den letzten
Jahren wirklich ins Alter gekommen. Alle
Fußballteams, vor allem die vielen
Jugendmannschaften trainieren aus-
schließlich in Haagen, die Umstände vor
Ort sind einfach nicht mehr auf dem neu-
esten Stand. Man denke nur an die sani-
tären Anlagen. Deshalb wurde es Zeit,
die Renovierung anzugehen.
Zwischenzeitlich hat sich auch schon
einiges getan und ich möchte mich bei
den vielen Helfern, den Gönnern und
Sponsoren aber auch den Verantwortli-
chen in der Gemeindeverwaltung bedan-
ken.

Damit soll es vorerst von meiner Seite
genug sein, ich freue mich auf tolle neue
Zeiten in unserem TURA.
Ich wünsche Euch viel Spaß beim Lesen
und genießt die Sommerferien.

Mit sportlichen Grüßen
Mutlu Metin

Vorstand Außensport

Grußwort

Mutlu Metin
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Zum Titelbild
Fussball E-Jugend
Pokalturnier in Hengstfeld. Hier konnte man im Finale die Spvgg Satteldorf I
mit 3:1 Toren bezwingen. Dieser Turniersieg ist sehr hoch anzurechnen.
Mehr ab Seite 13

Der TURA Untermünkheim e.V. bedankt sich bei allen Firmen, die durch
ein Inserat die Herausgabe dieses Heftes möglich gemacht haben.

Darüber hinaus bedankt sich der TURA Untermünkheim für alle
eingegangenen, sowie zukünftigen Spenden, die zur weiteren
Entwicklung des Vereins beitragen.

Bitte bevorzugen Sie unsere Partnerfirmen bei ihren Einkäufen.
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Neumitglieder

Bogudinow, Michael Untermünkheim
Bogudinow, Jacy Untermünkheim
Bogudinow, Amy Untermünkheim
Weber, Ines Übrigshausen
Weber, Lotta Übrigshausen
Dietz, Stefan Übrigshausen
Paul, Norbert Brachbach
Paul, Simone Brachbach
Paul, Emilia Brachbach
Paul, Leonard Brachbach
Rosca, Fabian Enslingen
Prach, Miriam Untermünkheim
Prach, Andre‘ Untermünkheim
Prach, Kornelius Untermünkheim
Sworski, Alexander Obermünkheim
Laiu, Robert-Noah Obermünkheim
Breuninger, Jakob Rosengarten
Michel, Marco Untermünkheim
Michel, Synje Untermünkheim
Michel, Paul Untermünkheim
Rühle, Patrick Untemünkheim
Traub, Nico Gelbingen
Kühneisen, Lotta Haagen
Tscheuschner, Sofia Enslingen
Böcker, Lina Schwäbisch Hall
Hermann, Ida Untermünkheim
Hermann, Marlen Untemünkheim
Mack, Maximilian Gottwollshausen
Möger, Paul Schwäbisch Hall
Kluge, Elsa-Marie Untermünkheim
Gieck, Angela Obermünkheim
Rühle, Mathilda Obermünkheim
Hannemann, Carla Obermünkheim
Beißwenger, Lukas Untermünkheim
Mack, Paula Enslingen
Mack, Fabian Ensingen
Mack, Simone Enslingen
Al Assaf, Joseph Untermünkheim

Herberth, Christian Untermünkheim
Herberth, Alexandra Untermünkheim
Herberth, Noah Untermünkheim
Hagen, Michael Obermünkheim
Philipp, Melanie Obermünkheim
Hagen, Thea Obermünkheim
Hagen, Till Obermünkheim
Zobel, Nora Kupfer
Beißwenger, Lina Untermünkheim
Tonne, Daan Gailenkirchen
Baier, Enya Untermünkheim
Amend, Sebastian Rosengarten
Reichling, Daniela Schwäbisch Hall
Oesterle, Lenja Untermünkheim
Oesterle, Noah Untermünkheim
Sahm, Luca Brachbach
Heibach, Jaden Kupfer
Chwedeczko, Krystian Brachbach
Perepech, Kirill Untermünkheim
Perepech, Dascha Untermünkheim
Perepech, Anastasia Untermünkheim
Perepech, Elia Untermünkheim
Cantre´, Johan Untermünkheim
Perepech, Daniel Untermünkheim
Perepech, Eugen Untermünkheim
Graule, Oliver Mainhardt
Präger, Zoey Maja Untermünkheim
Lange, Jaron Untermünkheim
Reidel, Hannes Gailenkirchen
Tersigni, Jella Übrigshausen
Theiss, Yannick Enslingen
Weippert, Anton Gelbingen
Lang, Jann Hendrik Mainhardt
Grünberg, Miguel Gailenkirchen
Sommer, Emilia Enslingen
Schultes, Helene Schwäbisch Hall
Müller, Jonas Untermünkheim

Herzlich willkommen beim TURA Untermünkheim!
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Trainingszeiten:

2 bis 4 Jahre Montag 16:00 bis 17:00 Uhr
4 bis 5 Jahre Mittwoch 16:15 bis 17:00 Uhr
6 bis 9 Jahre Mittwoch 16:15 bis 17:00 Uhr
Handball Mittwoch 17:15 bis 18:45 Uhr

kinderturnen@tura.info

Kinderturnen / Handball

Nane Metin-Ellinger

Im April 2022 gab es einen Übungsleiterwechsel. Nach vielen Jahren verabschiedete
sich Christa Lüdtke von Ihren kleinen Turnern und übergab an ihre Nachfolgerin

Magdalena Kranz.

Wir bedanken uns ganz herzlich bei Christa Lüdtke für ihr langjähriges Engagement
und wünschen Ihr alles Gute!

Für Magdalena Kranz wünschen wir einen guten Start und viel Spaß mit den
Turnkindern.

4-5 Jahre Kinderturnen
Weit über der geplanten Teilnehmerzahl turnen unsere Kids in dieser Gruppe bei Ulrike
Eisemann und ihrem Team. Woche für Woche bringen hier mehr als 40 Kinder die Halle

zum Beben.

6-9 Jahre Kinderturnen
Circa 25 Kinder toben, spielen und turnen hier wöchentlich.

Handball
Bereits seit 5 Jahren trainieren hier Jungs und Mädchen im Alter zwischen 10-16 Jah-
ren. Hier steht vor allem der Spaß im Vordergrund, weswegen es im Handball oft sehr

lustig zu geht. Was aber dem Können der Jugendlichen keinen Abbruch tut.
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Kinderturnen / Handball
Wir freuen uns sehr, WEIL

neue und Bekannte Gesichter dabei sind

viel gelacht wird

wir zusammen Spaß haben

so viele Kinder zu uns kommen

die Halle wackelt

Kinder aus ukrainischen Familien mitturnen

Und zum Schluss wünschen wir allen Kindern und ihren Familien eine schöne Som-
merzeit und erholsame Ferien.
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Liebe Turanerinnen und Turaner,

wie die meisten von euch bereits mitbe-
kommen haben musste Armin Fabri beruf-
lich bedingt sein Amt als Jugendleiter nie-
derlegen. Kommissarisch habe ich das
Amt übernommen. Dieser Führungswech-
sel ergab sich leider erst kurz nach den
Wahlen der Mitgliederversammlung. Dies
war etwas unglücklich, aber es hat sich ja
keiner der Beteiligten so ausgesucht.
An dieser Stelle möchte ich mich bei mei-
nem Vorgänger Armin Fabri für seinen
Einsatz bedanken und wünsche ihm alles
Gute für die Zukunft.

Anfang des Jahres haben wir den Tün-
gentalern Bescheid gegeben, dass wir die
Spielgemeinschaft mit ihnen im Sommer
beenden werden. Gründe hierfür sind
unüberwindbare Differenzen auf höchster
und mittlerer Führungsebene, auf die ich
hier nicht weiter eingehen werde. Schmut-
zige Wäsche im Nachgang zu waschen ist
nicht unser Stil und würde auch nicht zu
unserem Verein passen, den wir alle so
lieben. Ihr dürft euch aber sicher sein,
dass uns diese Entscheidung nicht leicht
gefallen ist und sie über Monate hinweg
gereift ist.
Auch an dieser Stelle, alles Gute den Tün-
gentalern für die Zukunft.

Voller Vorfreude gehen wir nun eine neue
Spielgemeinschaft ein mit dem SC Stein-
bach und dem SV Gailenkirchen, wobei
der Löwenanteil der Kinder von den Stein-
bachern und uns gestellt wird. Diese
Kooperation lässt sich sehr gut an. Wir
haben bereits im D-Jugend und C-
Jugendbereich je einen Kennenlerntag
unternommen, an dem wir die Kids locker
kicken lassen haben und sie und die
Eltern sich ein bisschen kennenlernen
konnten. Unsere B-Jugendlichen brachte
ich persönlich zum reinschnuppern ins B-
Jugendtraining nach Steinbach zum Ken-
nenlernen.

In dieser meiner kurzen Amtszeit möchte
und muss ich zwei Dinge hervorheben.
Punkt eins sind die Top engagierten
Jugendtrainer, die voller Energie strotzen
und mich super unterstützen. Punkt zwei
sind die vielen Eltern und ehrenamtlichen
Helfer, die uns bei Allem unterstützen und
an den Spieltagen bewirten. Da weiß ich,
dass viele Vereine neidisch sind auf uns.
Da können wir stolz drauf sein!
Mit eurer Hilfe und eurer Geduld bin ich
mir sicher, dass hier etwas entstehen wird
in den nächsten Jahren. Aber es geht nur
mit euch! Gemeinsam!

Alexander Pavlic

Bambinis Freitag 17:00 Uhr
F-Jugend Freitag 17:30 Uhr
E-Jugend Dienstag 18:00 Uhr

Freitag 18:00 Uhr
D-Jugend Montag 18:00 Uhr

Freitag 18:00 Uhr
C-Jugend Dienstag 18:30 Uhr

Freitag 18:30 Uhr
B-Jugend Mittwoch 18:30 Uhr

Freitag 18:30 Uhr
A-Jugend Montag 18:30 Uhr fussball.jgd@tura.info

Freitag 18:30 UhrAlexander Pavlic

Fußball-Jugend
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Fußball-Jugend

A-Jugend
Nach einer 6-wöchigen Vorbereitungszeit
startete die A-Jugend Mitte September in
eine starke Vorrunde. Am Ende standen
aus 8 Spielen 8 Siege auf dem Konto mit
einem Torverhältnis von 33:7.
Besonders hervorzuheben die Leistung
im Topspiel gegen Gaildorf als bereits
nach 7 Minuten 3 Tore bejubelt werden
konnten und wir nach starker Leistung
uns den Platz 1 sichern konnten.

In der Rückrunde in der
Leistungsstaffel hatten
wir mit Verletzungsprob-
lemen zu kämpfen. Am
Ende standen 15
Punkte zu Buche und
ein 5. Platz in der
Abschlusstabelle.

Trainer Saison 22/23:
Karim Abu Dia,
Oliver Rößler und Oliver Schwarz

Oliver Rößler

B-Jugend
Nachdem gleich zu
Beginn der Saison die
Tüngentaler ihre B-
Jugendlichen abzogen
und wir nur mit 14
Spieler starteten, war
der Start in die Saison
etwas holprig doch bis
zur Winterpause
wuchs der Kader
durch Neuzugänge auf
26 Spieler. Die Spieler

konnten zum Ende der Saison endlich die
Vorgaben der Trainer umsetzen und man
belegte mit 2 Siegen, 1 Remis und 5 zum
Teil unglücklichen Niederlagen den vierten
Platz in der Kreisstaffel.
Für Untermünkheim spielten Leon Eis-
emann, Tobias Löw und Veit Greifeneder.
Trainer Saison 22/23: Oliver Schwarz und
Andreas Leister

Oliver Schwarz

C-Jugend
In der Vorrunde konnte unsere C-Jugend,
mit Spielern aus Tüngental und Unter-
münkheim, die Qualistaffel 4 mit einem
Torverhältnis von 44:3 Toren und 16
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Fußball-Jugend

Punkten auf einem guten zweiten Platz
hinter der SGM Hessental/Sulzdorf
abschliessen.
In der Rückrunde spielte man dann in der
Leistungsstaffel 2 um die Meisterschaft.
Hier konnten unsere Jungs das Blatt wen-
den und gewannen am letzten Spieltag
bei der SGM Hessental/Sulzdorf mit 3:0
sodass wir die Hessentaler/Sulzdorfer um
einen Punkt distanzieren konnten und uns
die Meisterschaft inklusive Wimpel sichern
konnten.
Anschließend wurde in unserem Vereins-
heim ausgelassen mit Spezi und Essen
gefeiert. Herzlichen Glückwunsch Jungs!!!

Trainer Saison 22/23: Mutlu Metin und
Timo Fürnschuß

Alexander Pavlic

D-Jugend
Unsere D-Jugend konnte in der Qualistaf-
fel 5 einen hervorragenden 3. Platz errei-
chen der dann in der Rückrunde für die
Aufstiegsspiele in der Leistungsstaffel 2
berechtigte. Hier konnte man leider nicht
an die hervorragenden Spiele der Vor-

runde
anknüpfen
und hatte am
Ende mit den
vorderen
Plätze nichts
mitzureden.

Trainer Sai-
son 22/23:
Alexander
Pavlic und
Alexander
Dierolf

Alexander Pavlic

E-Jugend
In der E-Jugend konnten wir mit nur einer
Niederlage und somit punktgleich mit
Platz eins und zwei den 3.Platz belegen
der zu den Meisterschaftsspielen in der
Kreisstaffel berechtigte. Hier konnte man
in jedem Spiel spielerisch überzeugen und
musste sich nur im letzten Spiel der SGM
Bühlertann/Bühlerzell mit 3:2 geschlagen
geben. Somit belegte man einen sehr
guten 2.Platz. Ein weiteres Highlight folgte
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Fußball-Jugend

dann im Pokalturnier in Hengstfeld. Hier
konnte man im Finale die Spvgg Sattel-
dorf I mit 3:1 Toren bezwingen. Dieser
Turniersieg ist sehr hoch anzurechnen da
man Mannschaften wie die TSG Öhringen
I, VfR Altenmünster I und TSV Ilshofen I

bezwingen konnte.
Trainer Saison 22/23: Markus Diether
und Alessio Bühler

Alexander Pavlic

F-Jugend
Trainer Saison 22/23: Andreas Köhler,
Roberto Däuber und Uwe Frank
Die Saison 2021/2022 startete mit dem
ersten Training am Ende der Sommerfe-
rien mit den neuen Trainern Andreas und
Roberto. Die beiden Trainer Michael und
Leon blieben aus der Vorsaison erhalten.
Die meisten Kinder kannten sich noch aus
den Vorjahren und fanden so schnell als
Team zusammen. Im September und
Oktober fanden die ersten Turniere statt,
bei denen wir zwar sportlich Lehrgeld zah-
len mussten, aber die Kinder dennoch
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Spaß beim Fußball spielen hatten. Im
Laufe der Monate sahen wir Fortschritte in
allen Bereichen und wir freuten uns bereits
auf die Hallenspieltage bzw. Hallentur-
niere, um diese auch in Spielen gegen
andere Mannschaften zu sehen. Leider
wurden diese aufgrund der
Hygieneregeln abgesagt.
Somit richtete sich der Blick
nach vorne auf die Spieltage
im Freien. Diese fanden im
Mai statt und unsere Mann-
schaften waren sehr erfolg-
reich und wir haben tollen
Fußball von unseren Spie-
ler*Innen gesehen. Der Höhe-
punkt für diese Saison war
der Heimspieltag zusammen
mit den Bambinis in Unter-
münkheim. Mit der Unterstüt-
zung der Eltern, Mitgliedern und den Kin-
dern konnten wir einen wunderschönen
Tag im Steinach verbringen. In der gesam-
ten Saison haben wir eine starke Beteili-
gung von über 20 – 25 Kindern im Training
und wir freuen uns auf die nächste Saison
mit wahrscheinlich noch mehr Kindern.

Roberto Däuber

Bambinis
Jeden Freitag trainieren ab 16.30 Uhr
bis zu 40 ambitionierte Nachwuchsfuß-
baller mit großer Begeisterung. Das
Trainerteam freut sich über die sehr
hohe Trainingsbeteiligung ihrer Schütz-
linge. Besonders freuen sich die Kinder
auf die anstehende Feldrunde.
Am 28.05.2022 spielen die Bambinis

zum ersten Mal in Untermünkheim, vor
heimischen Publikum. Im Sommer stehen
noch einige Turniere in Waldenburg, Tün-
gental und Gommersdorf an.
Falls ihr mindestens vier Jahre alt seid und

Lust habt, Fußball zu spielen, kommt frei-
tags ab 16.30 Uhr auf den alten Sportplatz
nach Haagen. Wir freuen und auf euch!

Trainer Saison 22/23: Peter Rüb, Geanina
Hunt und Castalin-Adrian Laiu

Uwe Frank

Fußball-Jugend
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Neue Vorstandsmitglieder
Anna Boltsch
Hallo zusammen,

ich bin Anna Boltsch, geb. Ehrmann.
Mein Geburtsname lässt eigntlich schon
darauf schließen, dass meine Wurzeln
nicht in in meiner Geburtsstadt Dortmund
in NRW liegen, sondern hier in Baden
Württemberg. Mein Vater stammt gebürtig
aus Ailringen/Mulfingen und meine Mutter
aus Waldenburg. Die Einkommensstruktu-
ren waren wohl in den 50er Jahren hier in
der Gegend eher ungeeignet, um eine
Großfamilie ernähren zu können. Deshalb
ließ mein Vater sich in Dortmund als
Schiffsmann anheuern, um auf einem
Frachtschiff Kohle, Teer, Stahl, Sand und
Kies zwischen NRW, Holland und Belgien
hin- und herzuschippern und nahm seine
Familie gleich mit an Bord. 1966 wurde
ich dann in Dortmund geboren, habe in
NRW bis zu meinem 45 Lebensjahr
gelebt und gearbeitet, immer tief verbun-
den mit der Heimat meiner Eltern. Zu
Schulzeiten habe ich alle meine Ferien
und später im Berufsleben viele meiner
Urlaube in Ailringen, im Elternhaus mei-
nes Vaters verbracht.
Erst mein Lebengefährte Heinrich, der
meine tiefe Sehnsucht nach Baden Würt-
temberg verspürte, hat dann Nägel mit
Köpfen gemacht und ist 2011 vorausge-
gangen, in dem er bei Klafs angefangen
hat. Jetzt war es nur noch eine Frage der
(kurzen) Zeit, dass ich ihm folgte.
Et voilà, hier sind wir!
Über Rieden, Enslingen nach Übrigshau-
sen „eingereist“, sind wir hier mehr als
herzlich aufgenommen worden, woran
TURANER einen großen Anteil hatten.

„Reigschmeckte“ mit Anschluss sozusa-
gen, dafür sage ich DANKE und möchte
mit meiner ehrenamtlichen Tätigkeit als
Kassier etwas Dank zurückgeben.
Ich freue mich auf eine gute Zusammen-
arbeit und hinterlasse hier einen freundli-
chen Gruß an die Leser meiner Vorstel-
lung.

Anna Boltsch

Manuel Hille
Hallo liebe Vereinsmitglieder,

mein Name ist Manuel Hille, ich bin 35
Jahre alt und mit meiner Ehefrau Kristina
Hille seit 8 Jahren glücklich verheiratet.
Gemeinsam haben wir 3 wundervolle Kin-
der. Unser ältester Sohn Rik ist 5 Jahre,
Jan 4 Jahre unser Mädchen Ani ist 1 Jahr
alt.
Aufgewachsen bin ich in Enslingen und im
Mai 2019 zogen wir innerhalb der
Gemeinde auf den schönen Eichelberg.



www.tura.info 19

Neue Vorstandsmitglieder
Dort leben wir auf einer wundervollen
Hofstelle am Eichelberg 1, 74547 Unter-
münkheim (in der Nähe vom Eichelhof).
Zu unserer großen Familie zählen auch
noch unsere beiden Familienhunde Kala
(Leonberger) und Hugo (Deutsche
Dogge). Des Weiteren haben wir noch
diverse Tiere bei uns auf der Hofstelle
(Hühner, Warzenenten, Schildkröten und
Schweinchen Fritz).
In meiner Freizeit gehe ich sehr gerne mit
meiner Familie auf den Sportplatz und wir
schauen uns die spannenden Spiele an.
Selbst aktiv bin ich noch bei der Tura Ü32
Herrenmannschaft. Besonders freut es
mich nun auch, meine Kinder zum Fußball
Training bei den Tura Bambinis begleiten
zu dürfen. Auch meine Fußballerische
Karriere begann bei den Tura Bambinis im
Jahre 1992. Ich spielte die gesamte Jun-
gendzeit in den Klassen F bis A-Jugend
für den Tura Untermünkheim. Wir feierten
diverse Meisterschaftstitel und Pokal-
siege.
Im Alter von 18 Jahren wechselte ich in
die Aktiven Mannschaft. Dort spielte ich
nur für einen Verein – den Tura Unter-
münkheim. Meine Stationen waren in der
2.+3. Mannschaft. Dort feierten wir ebe-
nalls diverse Meisterschaften und Auf-
stiege bis in die Bezirksliga. Im Jahre
2015 beendete ich meine aktive Fußball-
karriere aufgrund einer Knieverletzung,
einer heranwachsenden Familie und dem
Hausbau.
Des Weiteren gehe ich in meiner Freizeit
gerne auf die Jagd. Dieses Hobby übe ich
seit Mitte 2016 aus und es bietet mir zu
meinem Berufs- und Alltagsstress einen
sehr schönen Ausgleich.

Berufliche Situation: Nach meiner Schul-
zeit schloss ich zwei Ausbildungen zum
Zimmermann und Bauzeichner ab. Eben-
falls absolvierte ich noch eine Weiterbil-
dung zum technischen Fachwirt. Aktuell
arbeite ich bei einem großen Discounter
aus Heilbronn/Bad Wimpfen. Dort arbeite
ich seit Oktober 2017. In meiner Position
als „Projektleiter Bau“ begleite ich die nati-
onalen Lagerbauprojekte. Zu meinen Auf-
gaben gehören die Lager-Sanierungen,
Erweiterungen und Neubauprojekte.

Mit dem Tura bin ich also schon seit mei-
ner Geburt sehr eng verbunden und auf-
gewachsen. Das liegt sicherlich auch
daran das meine Eltern, vor allem mein
Vater „Kares“ sein 2. Zuhause beim Tura
hat.
Ich freue mich auf die zukünftigen zahlrei-
chen neuen Herausforderungen beim Tura
als Vorstand Bau & Technik und blicke
sehr gespannt und zuversichtlich in die
neue Runde sowie auf die anstehenden
Tura-Jahre.

Besten Dank, Euer Manu

Unser heutiger Vorstand Bau und Technik Manuel Hille
(erste Reihe, knieend zweiter von rechts) als Jugendspie-
ler Mitte der 1990er Jahre im Kreise seiner Kameraden
des TURA
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Hallo liebe TURAner,
in die Saison 2021/2022 sind wir mit fünf
aktiven Mannschaften gestartet. Im
Dezember 2021, kurz vor Ende der Vor-
runde, ... hat unser TT-Verband die Sai-
son coronabedingt unterbrochen. Später
stellte sich heraus, dass es keine Rück-
rundenspiele geben wird. Nur unsere
Senioren, die keine Vorrunde gespielt
haben, durften ab April in eine Einfach-
runde starten.

Damen
Unsere TT Damen haben es geschafft
sich den ersten Platz in der Landesliga zu
erkämpfen. Somit steht dem direktem
Wiederaufstieg in die Verbandsliga nichts
mehr im Wege.

-> Glückwunsch zur Meisterschaft <-
Für die Damen am Tisch: Ulrike Pröl-
lochs, Ulrike Fischer, Kathrin Weiß und
Annalena Leucht

Da eine unserer Damen eine Babypause
einlegt, sind unsere Damen seit Ende der
Saison auf Spielersuche. Kurz vor dem
Wechseltermin am 31.05. wurde mit Mia
Kümmerer eine neue Spielerin gewonnen.
Mia kommt vom TSV Vellberg und spielt
in ihrem letzten Jugendjahr. Parallel wird
sie nun auch unsere Damen in der Ver-
bandsliga unterstützen.

Herren I
Die Herren I haben ihr Saisonziel erreicht
und stehen auf dem dritten Tabellenplatz
der Bezirksklasse B.
Aus den Pokalwettbewerben sind unsere
Herren leider frühzeitig ausgeschieden.

Für die Herren I am Tisch: Rolf Rothacker,
Patrick Seidel, Philipp Rieg, Volker Pröl-
lochs, Manuel Taffner, Markus Sturm,
Thilo Baier, Daniel Prinz und Matthias
Gamm.

Tischtennis

Patrick Seidel

Aktiv:
Dienstag 19:30 - 22:00 Uhr
Freitag 19:30 - 22:00 Uhr

Jugend:
Dienstag 18:00 - 19:30 Uhr
Freitag 18:00 - 19:30 Uhr

tischtennis@tura.info



www.tura.info22

Tischtennis und Jugend
Herren II
Unsere alt und jung gemischten Herren II
stehen in der Kreisliga C auf dem fünften
Tabellenplatz.
Für TURA am Tisch: Thilo Baier, Leif Tille,
Michael Schmidt, Günter Hoffmann, Mat-
thias Gamm, Hansi Gutsche, Paul-Chris-
tian Leucht, Frank Rottler, Heiko Dorsch
und Werner Buske.

Senioren I und II
Nachdem die Vorrunde 2021 leider abge-
sagt wurde, sind die Senioren ab April in
die Rückrunde 2022 gestartet.
Die Senioren I stehen nach zwei Siegen
und einer Niederlage auf dem dritten
Platz.
Für die Senioren I am Tisch: Bernhard
Klein, Rolf Rothacker, Ulrike Pröllochs,
Ulrike Fischer, Volker Pröllochs und Mar-
kus Sturm.

Senioren II stehen mit einem Sieg und 2
Niederlagen auf dem letzten Tabellen-
platz.
Für die Senioren II am Tisch: Markus
Sturm, Reiner Friedrich, Günter Hoff-
mann, Hansi Gutsche, Michael Schmidt,
Matthias Gamm und Werner Buske.

Mädchen
Im Jugendbereich wurde anstelle der Sai-
sonfortsetzung eine neue Einfachrunde
gestartet. Dadurch standen wir vor einer

schweren Ent-
scheidung.
Einige Spie-
ler:innen stan-
den aus unter-

schiedlichen Gründen nicht mehr zur
Verfügung und wir hätten entweder ein
Mädelsteam und ein Jugendteam staffen
können oder zwei Jungenteams in denen
die Mädels integriert sind. Da uns die
zweite Variante mehr Flexibilität ließ,
haben wir diese gewählt, was im Nachhi-
nein auch die richige Entscheidung war.

Jungen I
Das Team
Jungen I hat
mit
Verstärkung
durch die
Mädels und
Unterstützung aus der zweiten
Mannschaft eine beeindruckende Runde
gespielt. Die Truppe wurde mit 3 Punkten
Vorsprung souverän Meister der Kreisliga
B West und musste dabei nur ein
Unentschieden hinnehmen.
Herzlichen Glückwunsch Mädels &
Jungs ! Für Tura an der Kelle: Ruben
Lang, Lena Gamm, Anika Reimer und

Caspar Hecht.
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Tischtennis und Jugend
Jungen II
Spannung pur in der Kreisliga C West. Vor
dem letzten Spieltag hatten noch 3 Teams
die Chance auf die Meisterschaft. Zwei
davon, darunter auch wir, konnten dies
jedoch nicht mehr aus eigener Kraft schaf-
fen. So erreichten wir letztendlich mit
einem deutlichen Sieg im letzten Spiel die
verdiente Vizemeisterschaft. Für Tura am
Schläger: Phil Awan, Arne Mulfinger, Elias
Awan, David Koch und Caspar Hecht.

Hier ein Video zur Vorfreude auf die neue
Tischtennis Saison…

Jugend-Jahrgangsrangliste TT-
Verbands Baden-Württemberg

Am 13. März konnte Elias
Awan die Konkurrenz der
Jungen U12 auf Bezirks-
ebene gewinnen und sich für
die Regionsrangliste Nord
qualifizieren. Hier wurde er
am 27. März in Brackenheim

stolzer Zweiter und damit spielberechtigt

für die BaWü-Rangliste. Diese fand am 7.
Mai in Friesenheim (Nähe Europapark)
statt. Neben einem Familienausflug zum
Freizeitpark platzierte sich Eli unter den
Top-15 Jungs der U12 in Baden-Württem-
berg. Tolles Wochenende und klasse Leis-
tung!

Hochzeit Paul und Caro
Ein ganz besonderes Auswärtsspiel hat-
ten wir am 2. April in Eschental. Unser
Paul heiratete in der Kilianskirche seine
Caro. Die Abteilung TT freut sich mit den
beiden und einige Turaner waren wie
schon so oft mit der Mini-TT-Platte zum
Brautpaarmatch vor Ort. Liebe Caro, lie-
ber Paul, die ganze Abteilung wünscht
Euch von Herzen alles Gute für Euren
gemeinsamen Lebensweg!
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1500 Mitglieder
Ukrainische Zwillinge Elia und
Daniel Perepech sind Mitglied
1499 und 1500 beim TURA

„Es vergeht kein ein Tag, an welchem kein
Mitgliedsantrag bei mir eingeht“, so Chris-
tiane Metin-Ellinger auf die Frage, wie
sich die Mitgliederzahlen in den (Nach)
Corona-Zeiten entwickelt haben.

Durch die zahlreichen Eintritte hat „Nane“
zwar auf der einen Seite alle Hände voll
zu tun, auf der anderen Seite ist ihre
Freude auch riesig:

„Besonders in den Abteilungen Fußballju-
gend und Kinderturnen ist der Zulauf
enorm. Zwar hatten wir durch die schwie-
rigen Corona-Zeiten eine leichte Delle in
der Entwicklung der Mitgliederzahlen,
aber zwischenzeitlich steigen die Zahlen
deutlich an“, so unsere überaus enga-
gierte Vereinsfunktionärin auf Nachfrage.

Unlängst wurde die magische Grenze von
1500 Mitgliedern durchbrochen, als die
ukrainischen Zwillinge Elia und Daniel
Perepech offiziell in den Verein eintraten.
Die beiden 11-Jährigen gehen begeistert
ins Fußballtraining und haben so Kontakt
zu Gleichaltrigen.
Elia und Daniel kamen aufgrund des
Kriegsgeschehens in der Ukraine mit
ihren Eltern und Geschwistern nach
Untermünkheim und fanden bei der Fami-
lie Krimmer vorerst eine Unterkunft.

Natürlich werden Kriegsflüchtlinge und
auch Asylsuchende zunächst von einer
Beitragszahlung befreit und für TURA-Vor-

stand und Ausschuss ist es selbstver-
ständlich, die Kinder bei uns offen aufzu-
nehmen und zu integrieren.

Die Freude bei Elia und Daniel war groß,
als sie kürzlich vor dem Training ihrer E-
Jugendmannschaft Besuch bekamen.
Nane Metin-Ellinger und Vorstandspre-
cher Horst Marlok ließen es sich nicht
nehmen, Elia und Daniel mit einem
TURA-Fanartikel-Grundset zu überra-
schen.

Dieses Beispiel zeigt, wie wichtig ehren-
amtliche Arbeit ist. Umso mehr freut sich
der TURA-Untermünkheim, dass sich
über 100 Vereinsmitglieder als Trainer/
Betreuer/Übungsleiter im Verein vor allem
für die zahlreichen Kinder und Jugendli-
chen engagieren.

Das Bild zeigt von links:
Alexander Dierolf (E-Jugend-Coach), Nane
Metin-Ellinger, Horst Marlok, Alexander Pavlic
(Jugendleiter Fußball und E-Jugend Coach)
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1. Mannschaft
Nach der erfolgreichen Hinrunde wollten
die Turaner an die gute Leistung anknüp-
fen. Zur Winterpause fand sich das Team
auf Platz 3 der Bezirksliga Hohenlohe.
Der Start der Rückrunde glückte mit Zehn
Punkten aus vier Spielen. Eines der High-
lights des Frühlings war sicherlich der
Heimsieg gegen den TSV Ilshofen ll, die
bis zu diesem Zeitpunkt ungeschlagen an
der Tabellenspitze standen. Ende März
entschieden sich die Verantwortlichen
Vorstände und Abteilungsleiter, dass man
mit Trainer Goran Dosenovic getrennte
Wege geht. Zwar stand unser Team zu
diesem Zeitpunkt auf Rang 2, dennoch
gab es zu viele Reibungspunkte zwischen
Spieler und Trainer, weswegen man die-
sen Schritt gehen musste. Als neuer Trai-
ner wurde Tim Hofmann ernannt, der bis
zu diesem Zeitpunkt die zweite Mann-
schaft sehr erfolgreich leitete. Trotz der
einschneidenden Ereignisse rund um das
Team blieb die Mannschaft auf Erfolgs-
kurs. Mit fünf Spielen ohne Niederlage

legten die Turaner eine regelrechte Serie
hin, was zur Folge hatte, dass die Schütz-
linge von Tim Hofmann ab dem 18. Spiel-
tag auf dem zweiten Platz zu finden
waren. In diesem Jahr gelang auch der
Einzug bis in das Viertelfinale des
Bezirkspokals. Unsere Turaner mussten
in der Rückrunde mit vielen verletzungs-
bedingen Ausfällen kämpfen, zu Spitzen-
zeiten waren bis zu sieben Stammspieler
im Lazarett. Doch genau in dieser Zeit
zeigte sich die Stärke des Teams, da alle
Spieler der 1. und 2. Mannschaft zusam-
menhielten und untereinander aushalfen.
Selten war die Stimmung in den letzten
Jahren so gut wie in dieser Saison. Diese
Euphorie und der Zusammenhalt spie-
gelte sich in der Tabelle wider. Schon vor
dem letzten Spieltag sicherte sich unsere
1. Mannschaft die Vizemeisterschaft und
die damit verbundene Relegation. Der
Ausgang der Relegationsspiele war zum
Redaktionsschluss nicht bekannt.
(Anm.d.Red. Leider hat es nicht geklappt.)

Fußball

Kevin Hornig

Trainingszeiten
Sportgelände Haagen

Dienstag 19:00 - 21:00 Uhr
Freitag 19:00 - 21:00 Uhr

fussball@tura.info
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Fußball

2. Mannschaft
Bei unserer 2. Mannschaft verlief die Sai-
son ähnlich erfolgreich. Zum Ende der
Hinrunde feierte das Team die Herbst-
meisterschaft. Durch den Weggang von
Tim Hofmann als Trainer zur 1. Mann-
schaft wurde dieser Posten frei, welcher
aber nicht lange unbesetzt blieb. Joschka
Karle und Florian Hornig, selbst aktive
Spieler beim Tura, übernahmen das Trai-
neramt in der Funktion als Spielertrainer.
Durch die verletzungsbedingten Ausfälle
kam es immer wieder zu der Situation,
dass Schlüsselspieler aus der 2. Mann-
schaft die 1. Mannschaft unterstützten.
Doch wie schon in der letzten Saison ver-
standen sich beide Teams als eine Ein-
heit, was dem Erfolg keinem Abbruch ver-
lieh. Am letzten Spieltag sicherten sich die
Kicker mit einem 5:1 Heimsieg ebenso die
Vizemeisterschaft und somit auch die
Relegation. Die doppelte Vizemeister-
schaft ist ein Spiegelbild des Einsatzes
und der harten Arbeit aller Beteiligten. Ein
besonderer Dank geht an alle Trainer und
Betreuer, die Woche für Woche durch ihre
Arbeit den Erfolg geprägt haben. Ebenso
wäre ein reibungsloser Ablauf ohne alle
Helfer, die Vorstandschaft, die Gemeinde
und Sponsoren unmöglich. Danke sagen
wir vor allem auch an alle Fans, die beide
Mannschaften die gesamte Saison

begleiten. Im Juli geht es direkt weiter mit
der Vorbereitung, ehe es im August mit
den ersten Pflichtspielen im August
beginnt. Die Tura Fußballer wünschen
allen Mitgliedern eine erholsame Sommer-
pause, wir freuen uns auf ein Wiederse-
hen.
Impressionen
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Jahreshauptversammlung
Dieses Jahr
konnte Vorstandssprecher Horst Marlok
am Freitag, 22.April 2022 in der Unter-
münkheimer Weinbrennerhalle unter ver-
hältnismäßig normalen Bedingungen mehr
als 100 Mitglieder zur Jahreshauptver-
sammlung des TURA Untermünkheim e.
V. begrüßen. Darunter auch Bürgermeister
Matthias Groh und Pfarrer Stefan Engel-
hart, die beide ein Grußwort an die Ver-
sammlung richteten.

In seinem Bericht ging Horst Marlok auf
die Auswirkungen der Corona-Pandemie
ein und dass damit erst ab Mitte des Jah-
res 2021 wieder Sportbetrieb, zunächst
unter sehr eingeschränkten Bedingungen,
möglich war. Trotzdem konnten wir im Jahr
2021 neue Mitglieder, vor allem im
Jugendbereich, hinzugewinnen – es gab
mehr Ein- wie Austritte. Dieser Trend setzt
sich auch im Jahr 2022 fort. Zum Schluss
dankte er allen Ehrenamtlichen in den
Abteilungen und in den Fördervereinen für
die wertvolle Arbeit in dieser schwierigen
Zeit, was nicht selbstverständlich sei. Nur
so bleibt das „TURA-Schiff“ auf hoher See
auf Kurs und ist gut unterwegs.

Im Kassenbericht, den Claudia Lober zum
letzten Mal vorstellte, verglich sie die Zah-
len von den Jahren 2019, 2020 und 2021
vor und während der Corona-Pandemie.
Hier zeigt sich deutlich, dass der TURA
durch den Ausfall der Faschingsveranstal-
tungen zwar weniger Einnahmen, jedoch
wegen des eingeschränkten Sport- und
Übungsbetriebs auch weniger Ausgaben
hatte. Dank der Aufrechterhaltung der Ver-
einsförderung durch die Gemeinde und

bei gleichbleibender Mitgliederzahl ist der
Verein gut durchgekommen und steht am
Ende des Jahres 2021 nach wie vor mit
einem „Plus“ da.

Die Berichte/Informationen aus den Abtei-
lungen lagen dieses Jahr wieder als
Handout auf den Tischen zur Durchsicht
aus. Hieraus waren folgende sportliche
Erfolge zu entnehmen: Die Tischtennis-
Damen wurden Meister in der Landesliga,
die Tischtennis-Jungen 1 wurden Meister
der Kreisliga B West und die aktiven Fuß-
baller spielen in der Bezirksliga vorne mit.
Im Radsport gehören einige Fahrer im
Wettbewerb MTB Cross-Country zu den
besten Mountainbikern Deutschlands und
belegten in der deutschen Meisterschaft,
der Bundesliga-Gesamtwertung und auch
bei Europa- und Weltmeisterschaften vor-
dere Plätze.

Tischtennis-Damen, Meister Landesliga von
links: Kathrin Weiß, Ulrike Fischer, Ulrike Pröl-
lochs, Annalena Leucht
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Tischtennis-Jungen 1, Meister Kreisliga B
West von links: Anika Reimer, Lena Gamm,
Caspar Hecht, Ruben Lang

Übersicht Abteilungsleiter 2022:
BADMINTON
Sarah Krockenberger/Felix Bölz
DART
Bastian Hettiger
EWG-TURNEN
Roland Schwenzer
FITNESS & GYMNASTIK
Karin Wirth
FUßBALL AKTIV
Nico Pfauser
FUßBALL JUGEND
Armin Fabri/Alexander Pavlic
FUßBALL SENIOREN
Jürgen Maurer
JEDERMÄNNER
Martin Reinwald
KINDERTURNEN
Christiane Metin-Ellinger
RADSPORT
Jan-Eric Müller/Louis Wolf
TENNIS
Jochen Staib
TISCHTENNIS
Patrick Seidel
VOLLEYBALL
Stefanie Kronmüller

Einstimmig erfolgte die Entlastung der Vor-
standschaft durch die Versammlung, die
Bürgermeister Groh vornahm.

Dieses Jahr standen im Vorstandsteam
viele Posten zur Wahl an: Neu sind Anna
Boltsch, die für das Amt des Hauptkassiers
als Nachfolgerin von Claudia Lober und
Manuel Hille als Vorstand Bau und Tech-
nik, der die Nachfolge von Rainer Kircher
antritt, einstimmig gewählt wurden. Horst
Marlok, Vorstandssprecher, Nadine Hirsch,
Vorsitzende Hallensport sowie Joachim
Giersch als Schriftführer wurden einstim-
mig für weitere zwei Jahre wiedergewählt.

Neues TURA-Vorstandsteam von links: Horst
Marlok (Vorstandssprecher), Joachim Giersch
(Schriftführer), Nadine Hirsch (Vorsitzende Hal-
lensport), Anna Boltsch (Hauptkassier), Mutlu
Metin (Vorsitzender Außensport) und Manuel
Hille (Vorsitzender Bau und Technik)

Jahreshauptversammlung
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Jahreshauptversammlung
Veränderungen gab es auch bei den Kas-
senprüfern: Inga Lüdtke und Andreas
Köhler, die vier Jahre lang die Kassenprü-
fung gemacht haben, stellten sich nicht
mehr zur Wahl. Als neue Kassenprüfer
wurden Nadine Trumpp und Christoph
Maschke gewählt.

In den Abteilungen gab es beim Radsport
und Badminton einen Wechsel in der
Abteilungsleitung. Beide Abteilungen ent-
schieden sich für ein Duo, das sich die
immer vielseitiger werdenden Aufgaben
aufteilt. Jan-Eric Müller/Louis Wolf führen
künftig die Abteilung Radsport und Sarah
Krockenberger/Felix Bölz sind künftig für
die Abteilung Badminton verantwortlich.
Alle Abteilungsleiter, die in den Abtei-
lungsversammlungen gewählt wurden,
wurden einstimmig durch die Versamm-

lung bestätigt. Als Jugendleiter wurden für
die Abteilungen Kinderturnen Christiane
Metin-Ellinger und für Fußballjugend
Armin Fabri für ein weiteres Jahr einstim-
mig wiedergewählt.

Seit 1. Januar 2022 leitet Ulrich Hanne-
mann die Geschäftsstelle des TURA und
ist nun auch zuständig für die Organisa-
tion der Kursangebote. Zuvor hat David
Kircher fünf Jahre die Geschäftsstelle
betreut und Tobias Krumrein war acht
Jahre für das Kursprogramm verantwort-
lich.

Nachdem es im Vorstandsteam und in
den Abteilungen Veränderungen gab,
wurde den scheidenden Vorstands- und
Ausschussmitgliedern der Dank für ihre
langjährige wertvolle ehrenamtliche Arbeit
ausgesprochen. Claudia Lober (4 Jahre
Hauptkassier), Nadine Hirsch (9 Jahre
Abteilungsleitung Badminton) und Rainer
Kircher (10 Jahre Vorsitzender Bau und
Technik) erhielten jeweils Geschenk-Gut-
scheine überreicht.

Dank für langjährige ehrenamtliche Arbeit von
links: Nadine Hirsch, Claudia Lober, Rainer
Kircher Vorstand Mutlu Metin, Tobias Krum-
rein, Inga Lüdtke, Andreas Köhler, David Kir-
cher, Horst Marlok
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Jahreshauptversammlung

Auch dieses Jahr hatten wir wieder lang-
jährige Mitglieder persönlich zur Ehrung
eingeladen.
Die goldene Ehrennadel des TURA erhiel-
ten dieses Jahr Dirk Möger (25 Jahre akti-
ver Mannschaftssport), Gertrud Kalm-
bach, Helga Weinmann, Siegfried Falk,
Bernhard Kraft (alle 40 Jahre Breiten-
sport) und Werner Friedrich (50 Jahre
TURA-Mitgliedschaft).

Ehrungen von links: Vorstände Nadine Hirsch
und Mutlu Metin, Bernhard Kraft und Dirk
Möger, Rainer Kircher, Vorstandssprecher
Horst Marlok

Nach gut zwei Stunden beendete Horst
Marlok die harmonisch verlaufene Jahres-
hauptversammlung und bedankte sich bei
den zahlreichen Besuchern für Ihre Auf-
merksamkeit und Ihr Kommen.
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Tennissaison 2022
Wie schon im Jahr 2021 konnten die Spie-
lerinnen und Spieler der Abteilung Tennis
nicht wie über Jahre hinweg in das Jahr
2022 starten.
Der traditionelle Jahresbeginn mit dem
Nachtturnier der Tennisabteilung war wie
im letzten Jahr nicht möglich.
Erster Lichtblick in diesem Jahr. Unser
Platzwart Amme und dessen fleißige Hel-
fer konnten ohne weitere Einschränkun-
gen die Plätze für den Start richten. Auf
diesem Weg möchte ich mich bei allen
Helfern bedanken, die für alle Spielerin-
nen und Spieler der Tennisabteilung die
Plätze wieder gerichtet haben.

Nachdem die aktiven Herren für dieses
Jahr keine Mannschaft mehr gemeldet
haben, wird die Tennisabteilung mit fol-
genden Mannschaften auf Punktejagd
gehen.
Unsere nun als Damen 60 gemeldete
Mannschaft wird in diesem Jahr erstmals
in einer Doppelrunde des WTB starten.
Eine Meldung für die Verbandsrunde des
WTB mit Einzel- und Doppelspielen wurde
bei den Damen 60 nicht gemeldet. Somit
bleiben für dieses Jahr neben den Damen
nur noch unsere Herren 65, die für den
TURA auf Punktejagd gehen werden.

Wie die Damen 60 werden auch unsere
Herren 65 erstmals an der Doppelrunde
des WTB teilnehmen. Doch nur die Dop-
pelrunde ist für die Spieler der Herren 65
nicht genug, weshalb diese auch an der
Verbandsrunde des WTB im gewohnten
Einzel und Doppel aufschlagen werden.
Wir wünschen beiden Mannschaften viel
Erfolg, spannende Begegnungen und
möglichst viele Punkte in den einzelnen
Wettbewerben.

Wie bereits im letzten Jahr haben wir ver-
sucht einen Trainer für unsere Abteilung
zu gewinnen. Bis jetzt konnten wir jedoch
noch keinen Trainer für ein paar Stunden
gewinnen. Selbst bei Anfragen an umlie-
gende große Vereine bekamen wir keine
positiven Rückmeldungen.
Um den Bedarf ermitteln zu können, um
evtl. intern einige Termine zumindest für
die Kinder und Jugendlichen anbieten zu
können, würde ich die Eltern unserer
Jüngsten bitten, sich bei Interesse an die
Adresse tennis@tura.info zu wenden oder
sich in der Liste einzutragen die noch im
Schaukasten an den Tennisplätzen aus-
gehängt wird.

Ein Dank möchte ich auch noch an Rita
Blank aussprechen, die nach vielen Jah-
ren nicht mehr das Ehrenamt als Jugend-

Trainingszeiten:

Damen 60 Dienstag 16:00 - 18:30 Uhr
Donnerstag 16:00 - 18:30 Uhr

Herren 65 Dienstag 17:00 - 20:00 Uhr
Donnerstag 17:00 - 20:00 Uhr

tennis@tura.info

Tennis

Jochen Staib
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wartin und auch als Trainerin für die Kin-
der und Jugendlichen der Abteilung
Tennis ausüben möchte. Rita war immer
zur Stelle, wenn es um die Belange der
Kinder und Jugendlichen der Tennisabtei-
lung ging und zeigte hier immer vollen
Einsatz.
Ich denke diese Entscheidung darf Sie
nach all den Jahren des Einsatzes für die
Abteilung Tennis als Spielerin und im
Ehrenamt auch treffen.
Rita, nochmals vielen Dank von meiner
Seite für deinen Einsatz in den letzten
Jahren. Wir wünschen dir weiterhin viel
Erfolg im Spiel und Gesundheit im Alltag.

Nun liegt es auch an mir eine geeignete
Nachfolgerin, einen geeigneten Nachfol-
ger zu finden, der denselben Einsatz und
auch Spaß wie Rita Blank mitbringt.

Sollte seitens eines Mitgliedes der Abtei-
lung Tennis Interesse am Amt des
Jugendwartes und Spaß an der Arbeit und
Weiterentwicklung der Kinder und
Jugendlichen bestehen, kann man mich
gerne bei mir unter der Adresse
tennis@tura.info kontaktieren.

Nun wünsche ich allen Spielerinnen und
Spieler der Abteilung Tennis ein sportlich
erfolgreiches und verletzungsfreies Jahr,
egal ob diese als Mannschaft auf Punkte-
jagd gehen werden oder einfach nur privat
Spaß am Tennisspielen haben.

Mit sportlichen Grüßen
Jochen Staib

Tennis
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Sporthütte Haagen
Umbau der Sporthütte Haagen
hat begonnen
Gleich mächtig ins Zeug gelegt hat sich
unser neuer Vorstand Bau und Technik,
Manuel Hille, bei seinem ersten Großpro-
jekt.
Die Sporthütte Haagen wird unter seiner
Federführung umgebaut, saniert und
erneuert.
In den letzten Wochen und Monaten gab
es zahlreiche Arbeitseinsätze und die
nachfolgenden Bilder verdeutlichen, wie-
viel Arbeit bereits geleistet wurden, aber
auch noch vor den fleißigen Turanern
steht.

Erster Arbeitseinsatz am 02. April bei heftigem Schneefall. Karl Hille
lässt sich dadurch jedoch die Stimmung nicht vermiesen

Zweiter Arbeitseinsatz eine Woche
später, nun bei Hochwasser

„Du der Hänger ist voll“, Manu Hille und Vater Kares machen Hängerladung-Nr. 4
verkehrssicher

Das marode Vordach ist Geschichte, ein Tag harter Arbeit liegt hinter den Helfern

Kurzer Prozess wurde mit dem Kassenhäuschen
gemacht, dies die Überreste. Die Substanz war insge-
samt zu schlecht, als dass hier noch saniert hätte wer-
den können
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Sporthütte Hagen

Alles muss raus, Holz-
verkleidung, Boden,
Zwischenwand,
Kücheneinrichtung

Glaswolle soweit das Auge reicht. Aber (im Vordergrund): die Getränkelogistik funktioniert.

Das marode Vordach ist Geschichte, ein Tag harter Arbeit liegt hinter den Helfern
Die Pause haben sie sich verdient, von links Kares Hille,
Manu Hille und Jens „Rich“ Ritter

Kurzer Prozess wurde mit dem Kassenhäuschen
gemacht, dies die Überreste. Die Substanz war insge-
samt zu schlecht, als dass hier noch saniert hätte wer-
den können
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Volleyball

Stefanie Kronmüller

Trainingszeiten:
Montag:
weibl. Jugend 17:30 - 19:00 Uhr Kochertalhalle
Damen 19:00 - 21:00 Uhr Kochertalhalle

Donnerstag:
weibl. Jugend 17:30 - 19:00 Uhr Kochertalhalle
Damen 19:00 - 21:00 Uhr Kochertalhalle

volleyball@tura.info

Eine herausfordernde Saison mit
Happy End - neue Perspektiven
für 2022 / 2023

Im November 2021 sind wir in die Saison
2021/2022 gestartet. Gleich zu Beginn
der Saison mussten wir bei unserer Mann-
schaftsaufstellung umdisponieren, da zwei
unserer Mannschaftsspielerinnen (beide
Position Mittelblock) verkündet haben,
dass sie in 2022 Volleyballnachwuchs
erwarten. Wir freuen uns sehr über den
Nachwuchs - wurden hierdurch gleichzei-
tig personell aber auch vor Herausforde-
rungen gestellt. Dank der Flexibilität inner-
halb der Mannschaft, auch neue
Positionen zu spielen sowie dem großen
Engagement unserer Spielerinnen, die
momentan für ihr Studium der Mannschaft
nur zeitweise zur Verfügung stehen kön-
nen, haben wir auch dies gemeinsam
bewältigen können. An dieser Stelle noch-
mals ein großes Dankeschön an Anne
Rottler und Jasmin Kütterer (beide Posi-
tion Mittelblock), ohne die wir die vergan-
gene Saison nicht hätten stemmen kön-
nen! Lediglich aufgrund der vor allem im
Februar umgegangenen Corona- und
Krankheitswelle waren wir gezwungen,
Spieltage aufgrund von Spielermangel zu
verschieben, jedoch ohne Spiel- oder
Punktverlust. Neben der personellen Situ-
ation mangelte es in der vergangenen
Saison an Stabilität, konstant unsere Leis-
tung abzurufen und durch clever platzierte

Bälle Punkte zu erzielen. Dies führte
dazu, dass wir eine lange Serie an Nie-
derlagen in Kauf nehmen mussten, die
wir allesamt für uns als Siege hätten ver-
buchen können. Gegen Ende der Saison
standen wir trotz gesammelter Punkte
auch gegen Mannschaften unter den Top
3 auf dem Direktabstiegsplatz. Nach all
dem Einsatz und den Bemühungen woll-
ten wir uns selbst mit dem Klassenerhalt
belohnen und konnten im entscheiden-
den Spiel gegen Untereisesheim nicht
nur wichtige Punkte sammeln, sondern
auch mehrere Plätze in der Tabelle gut
machen, sodass wir die Saison sogar auf
dem Tabellenplatz 5 abschließen konnten
und uns damit den Klassenerhalt sichern
konnten.

Das Ende der Saison war für unsere
Damenmannschaft auch gleichzeitig der
Anfang von etwas Neuem. Parallel zur
Saison 2021/2022 hat sich für uns die
Chance aufgetan, Erci Blumer - für viele
sicherlich bekannt durch seine Zeit als
Oberligatrainer der Volleyball-Damen-
mannschaft der TSG Schwäbisch Hall -
als Trainer der TURA Damenmannschaft
gewinnen zu können. In Rücksprache mit
der gesamten Mannschaft sowie unse-
rem bisherigen Trainer-Duo bestehend
aus Arnt Baumgärtner und Andreas Aller
haben wir uns nach einem ersten Probe-
training im April 2022 dazu entschieden,
den Schritt mit Erci Blumer zu gehen, um
das bestehende Potenzial der Damen-
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mannschaft bestmöglich auszuschöpfen
und für unsere Jugendspielerinnen attrak-
tive Perspektiven zu schaffen. Wir freuen
uns sehr darüber, dass uns Erci Blumer
seit April als Trainer zur Verfügung steht
und frischen Wind in die Mannschaft und
das Training bringt. Wir haben bis zur Sai-
son 2022/2023 noch viel vor und noch
jede Menge größerer Baustellen, die wir
hoffentlich durch hohe, engagierte Trai-
ningsbeteiligung sowie die Umsetzung
geplanter Trainingswochenenden schaffen
werden, bis zum Saisonbeginn im Oktober
2022 zu schließen. Wir sind sehr froh und
dankbar über diese neue Perspektive und
sind in positiver Weise gespannt darauf,
was uns die Zukunft mit Erci als unser
Trainer bringen wird. Wir sind zuversicht-
lich und überzeugt davon, dass diese Ent-
scheidung der richtige Schritt für die
Zukunft der Damenmannschaft war.

Gleichzeitig möchten wir uns in diesem
Zuge nochmals von Herzen bei unserem
bisherigen Trainer Arnt Baumgärtner
bedanken, auf den wir viele Jahre als
zuverlässigen, engagierten Coach und
Trainer zurückgreifen durften und der für
uns in diesen Jahren zu einem geschätz-
ten Menschen und lieb gewonnenen
Freund wurde. Wir freuen uns, dass Arnt
die Entscheidung für Erci jederzeit unter-
stützt hat und weiterhin eng mit uns in
Form seiner Trainertätigkeiten für die
Jugendspielerinnen verbunden bleibt und
damit wichtige Aufbauarbeit für unsere
Damenmannschaft leistet. DANKE Arnt!
Ebenso möchten wir uns auch bei Andreas
Aller für seinen Einsatz als Co-Trainer viel-
mals bedanken. Andi wird uns weiterhin
als Co-Trainer neben Erci zur Verfügung
stehen. Andi spielt selbst aktiv in einer
Herrenmannschaft Volleyball, weshalb sich
sowohl Trainings- wie auch Spieltage mit

unseren Zeiten überschneiden. Wir freuen
uns daher, dass Andi uns und Erci auch
weiterhin mit größtmöglichem Einsatz
unterstützt und bei Engpässen für uns da
ist.

Außerhalb des Volleyballsfeldes gehen
uns die Ideen für gemeinsame Aktionen
und Events nicht aus.

Seit der Rückrunde unserer TURA Fuß-
baller unterstützen wir den Bewirtungsver-
ein in Form von Kaffee und Kuchen im
Steinach. An jedem Heimspieltag stellt
jeweils ein Duo aus Volleyballspielerinnen
eine Auswahl an Kuchen zur Verfügung.
Wir freuen sehr über die abteilungsüber-
greifende Zusammenarbeit und wissen es
zu schätzen, wie gut unser Angebot von
allen Fans und Vereinsmitgliedern ange-
nommen wird.

Ebenso freuen wir uns sehr darüber, dass
wir im Juni unser alljährliches Sommerfest
durchführen können. In diesem Jahr
haben wir uns zu einem abteilungsinter-
nen Beachturnier im Steinach mit gemein-
samem Grillen und anschließendem
Pfingstfestbesuch in Schwäbisch Hall ent-
schieden. Wir freuen uns auf einen gelun-
genen Abend.

Auch unser Damenausflug kann in diesem
Jahr nach improvisiertem Alternativpro-
gramm in den vergangenen beiden Jahren
endlich wieder wie geplant stattfinden. Wir
freuen uns auf 3 schöne, gemeinsame
Tage im Allgäu mit unterhaltsamem Pro-
gramm, schönen Wanderungen und viel
Zeit für Gemeinschaft und gute Gesprä-
che. Der Bericht und die Bilder hierzu fol-
gen im nächsten TURA Einblick.

Volleyball
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Konkurrenz (aufgrund Spielerinnen, die in
2005, statt 2006 geboren sind) – in Erfül-
lung geht.

Wir werden uns auf jeden Fall weiter dafür
einsetzen.

Sonstiges
Das Training ist seit kurzer Zeit wieder
recht gut besucht, wir hoffen, dass diese
Freude am Volleyballspielen bei den
Mädels auch anhält und sie weiterhin
dabeibleiben.

Generell freuen wir uns immer über neue
Gesichter im Training.

Die Trainer Sigi, Arnt, Ozzy und Nina

Nina Engelhardt

Volleyball
Wir wünschen allen einen wunderschönen,
sportlichen Sommer und freuen uns, wenn
in diesem Jahr wieder ein gemeinsames
TURA-Event Zustandekommen sollte.

Wir bleiben am Ball - eure Volleyballmä-
dels :)

Stefanie Kronmüller

Volleyball Jugend
Rückblick Runde 2021/22
In der Volleyball-Jugend Runde 2021/22
wurden alle Spieletage durchgespielt. Es
gab keine coronabedingte Pause.

In der Tabelle konnten wir einen guten 3.
Platz belegen, mit 6 Siegen und 4 Nieder-
lagen. Die Niederlagen waren jeweils
gegen den Tabellen 1. und 2.

Da einige Mädels aus der
Mannschaft noch recht uner-
fahren im aktiven Spielver-
kehr waren, war uns Trainern
von vornherein das Wich-
tigste, dass die Mädels
Erfahrung sammeln und sich
mit anderen Mannschaften
vergleichen können. Und ich
würde sagen, das ist uns so
auch gelungen.

Ausblick Runde
2022/23
Wir möchten gerne wieder
am Spielbetrieb teilnehmen.
Momentan ist die Entschei-
dung noch nicht endgültig
durch den VLW gefallen, ob
unser Wunsch – U18 außer
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TURA-Geschäftsstelle unter
neuer Leitung -
Ulrich Hannemann übernimmt
Seit Jahresbeginn wird die TURA-
Geschäftsstelle von unserem langjährigen
Vereinsmitglied Uli Hannemann geführt.
Er übernahm die Geschäfte von David Kir-
cher, der in den vergangenen Jahren mit
Struktur und Weitsicht die Arbeiten der
Geschäftsstelle erledigt hat.
Uli Hannemann ist im Verein wahrlich kein
Unbekannter.
Nach seiner erfolgreichen sportlichen Kar-
riere als aktiver Fußballer über fast drei
Jahrzehnte hat der Arnsdorfer nie den
Kontakt zum TURA abreißen lassen. Ob
als Jugendtrainer oder langjähriger Kas-
sier im Förderverein „FUTURA-Sportförde-
rung“,der TURA Untermünkheim konnte
sich immer auf Uli Hannemann verlassen.
Seit geraumer Zeit befindet sich der
gelernte Bankkaufmann im Ruhestand und
konnte sich dann eine Mitarbeit in der
TURA-Geschäftsstelle sehr gut vorstellen.
Seine Aufgaben dort sind unter anderem
die zentrale Bewertung und Weiterleitung
des eingehenden Postverkehrs und die
Betreuung der Mailadresse info@tura.info
Darüber hinaus übernimmt Ulrich Hanne-
mann alle Tätigkeiten im Zusammenhang
mit dem TURA-Kurssystem.
Er zeichnet sich für die Kalenderführung
des Vereinsraums Steinach verantwortlich
und wird auch die TURA-Mitgliederverwal-
tung unterstützen.

Als zentraler Ansprechpartner fungiert er
zudem auch für alle Fragen rund um das
Thema Werbeverträge und Sponsoring.
Ganz wichtig ist es unserem neuen
Geschäftsstellenleiter auch, für Rückfra-
gen aller Vereinsmitglieder (oder dies es
noch werden wollen) zur Verfügung zu ste-
hen.

Aus diesem Grunde wird es ab April die-
ses Jahres feste Zeiten geben, an wel-
chen Uli Hannemann in seinem Büro am
Sportgelände Steinach erreichbar ist.
Diese sind jeweils Dienstags und Don-
nerstags von 09.30 Uhr bis 11.30 Uhr.
Unter der Telefonnummer 0163 6277337
ist unsere Geschäftsstelle erreichbar.

„Es wird zwar noch eine geraume Zeit
dauern, bis ich die Abläufe und Zuständig-
keiten innerhalb TURA verinnerlicht habe,
umso mehr freue ich mich auf die Arbeit in
der Geschäftsstelle. Scheuen Sie sich
nicht, mich zu kontaktieren.

Wir wünschen Uli Hannemann viel Spaß
bei seiner Arbeit und bedanken uns an
dieser Stelle ganz besonders bei seinem
Vorgänger David Kircher, dem wir für
seine berufliche Weiterbildungsqualifika-
tion alles Gute wünschen.

Das Bild zeigt von links nach rechts die TURA-
Vorstände Horst Marlok, Rainer Kircher, den
Leiter der TURA-Geschäftsstelle Ulrich Hanne-
mann, sowie Mutlu Metin.

TURA-Geschäftstelle
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Kursangebote
Das Kursprogramm für das
zweite Halbjahr 2022...

...stand leider bei Redaktionsschluss noch
nicht fest. Sobald dies der Fall ist, werden
wir es in der Presse (Haller Tagblatt,
Rathausbote), sowie auf unserer
Homepage www.tura.info unter der
Rubrik „Kurse“ veröffentlichen. Der
folgende QR-Code führt Sie direkt zur
Angebotsseite.

Auf der Tura-Homepage ist auch das
Anmeldeformular verfügbar. Bitte melden
Sie sich dann zügig an, viele Kurse sind
schnell ausgebucht.

Unseren Briefkasten finden sie außen an
den Umkleidekabinen am Sportplatz im
Steinach, werfen Sie Ihre Anmeldung
einfach ein. Alternativ können Sie sich
gerne per Fax unter der Nummer
03212/6277337 oder per eMail an
info@tura.info anmelden. Wir freuen uns
auf sie.

Sie wollen selbst als Übungsleiter einen
Kurs über den TURA anbieten und haben
dafür die erforderliche Qualifikation? Dann
kontaktieren sie uns gerne über die o.g.
eMail-Adresse. Wir freuen uns über jeden
Vorschlag und jede Bereicherung des
Angebots.
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Liebe Turner und Jedermänner,
Unser Training ist dank unseren Übungs-
leitern, Susanne Kugler und Frank
Sußeth, abwechslungsreich und leistungs-
orientiert. Nach der Gymnastik wird Vol-
leyball gespielt.
Wenn es das Wetter zulässt, werden wir
auch an einigen Montagabenden eine
Radtour machen mit anschließender aus-
führlicher Tour-Auswertung, bei einem
kühlen Getränk und kleiner Stärkung.
Im Juli sind unser Sommerfest und der
Jahresausflug nach Wallenfels geplant. Im
Herbst werden wir sicherlich auch noch
einige Events mit viel Spaß haben.

Durchschnittlich sind unsere Übungs-
abende sehr gut besucht und wir haben
alle sehr viel Spaß dies ist unter dem
Strich das wichtigste.

Ich möchte mich bei allen Jedermännern
für die zahlreichen Beteiligungen an unse-
ren Aktivitäten und den sehr guten
Zusammenhalt bedanken.
Bedanken möchte ich mich auch bei mei-
nem Stellvertreter Albrecht Ulmer und
allen Jedermännern für die großartige
Unterstützung.

Ich wünsche uns allen noch viele schöne
Stunden bei den Jedermännern und allen
viel Gesundheit.

Mit sportlichen Grüßen
Martin Reinwald

Jedermänner

Martin Reinwald

Trainingszeiten:

Sommer: Montag 20:00 - 22:00 Haagen Sportplatz
Winter: Montag 20:15 - 22:00 Weinbrennerhalle

jedermann@tura.info
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Interview mit Mark Heinzelmann

Mark Heinzelmann ist der Studierende,
der sich durch die Kooperation mit der
Fachhochschule Künzelsau mit der Markt-
und Potentialanalyse der TURA SVZ-Pro-
jektidee beschäftigt. Im Rahmen seiner
Bachelorarbeit untersucht er das Thema
„Sportvereinszentrum“, betrachtet das the-
oretische Potential im Einzugsgebiet von
Untermünkheim und führt die Konkurrenz-
bewertung der Studios in der Umgebung
durch.

Wir haben Ihm ein paar Fragen zu seiner
Person gestellt und gefragt wie es Ihm bei
der Ausarbeitung der Analysen ergangen
ist. Seine Arbeit wird auf Ende Juli fertig
sein, sodass er die Ergebnisse in der
Sommerpause der Vorstandschaft präsen-
tieren kann. Natürlich werden die Ergeb-
nisse dann auch nach der Sommerpause
im Vereinsausschuss dargelegt.

Hallo Mark. Du kommst aus Reutlingen.
Was hat sich da in die Gegend Schwä-
bisch Hall/Künzelsau verschlagen und
wie gefällt es dir hier?

Ich war auf der Suche nach einem Stu-
diengang, bei dem ich mein Hobby rund
um den Sport verfolgen kann und bin
dabei auf die Hochschule Heilbronn
gestoßen. Zudem habe ich einen
Bekannten, der bereits sein Studium in
Künzelsau absolviert hat und er konnte
mir die Hochschule nur empfehlen. Die
Region rund um Künzelsau und Schwä-
bisch Hall finde ich sehr schön, gerade
wegen der vielen Natur. Dennoch ist für
mich persönlich Künzelsau etwas zu
verschlafen, aber trotzdem konnte ich
hier eine sehr schöne Zeit während
meines Studiums verbringen.

Was genau muss man sich unter
dem Studiengang "Sportmanage-
ment" vorstellen?
Der Studiengang soll darauf vorbereiten
managementbezogene Aufgaben in der
Sportbranche zu übernehmen. Circa
70% des Studiums sind betriebswirt-
schaftliche Inhalte, welche durch sport-
bezogene Inhalte wie z.B. Sportmarke-
ting ergänzt werden. Somit bildet das
Studium eine Schnittstelle zwischen der
klassischen Betriebswirtschaft und dem
Sportbusiness. Der Studiengang Sport-
management schult das betriebswirt-
schaftliche Verständnis und stellt die
Studenten gleichzeitig vor praxisnahe
Aufgaben aus dem Sportbereich.

Kanntest du den TURA Untermünk-
heim schon im Voraus? Falls nein,
welchen Eindruck macht der Verein
auf dich?
Ich kannte den TURA vorher nicht wirk-
lich. Ich hatte vom Verein mal gelesen,
als ich auf der Suche nach Trainings-
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Interview
möglichkeiten in der Region war. Der
TURA wirkt auf mich wie ein sehr organi-
sierter, aber auch ambitionierter Verein,
welcher viele Sportarten anbietet. Und ich
habe auch gemerkt, dass der Verein auch
in Zukunft eine wichtige Rolle in der
Region spielen möchte.

Was umfasst deine Bachelorarbeit?
Welche Themen hast du betrachtet?
Kurz gesagt führe ich eine Machbarkeits-
studie durch. Das heißt ich analysiere das
Umfeld und den Markt. Für die Umfeld-
analyse bedeutet das, dass ich Trends
und Entwicklungen betrachte, welche Ein-
fluss auf die Gesellschaft und den Markt
haben. Bei der Marktanalyse grenze ich
zunächst das Einzugsgebiet ab, bevor ich
die Bevölkerung in der Region in Bezug
auf verschiedene demographische Merk-
male betrachte. Zusätzlich werden die
derzeitigen Konkurrenten identifiziert und
analysiert. Anschließend kann ich ein the-
oretisches freies Marktpotenzial berech-
nen, wodurch ersichtlich wird, ob der
Markt noch Potenzial bietet. Zudem skiz-
ziere ich noch einen Businessplan samt
Break-Even-Berechnung, um eine aussa-
gekräftige Entscheidungsgrundlage zu lie-
fern.

Wie ist es dir bei der Analyse ergan-
gen? Welche Teile waren am schwie-
rigsten auszuarbeiten?
Bei den Analysen fiel mir das meiste recht
einfach, da ich mir im Vorhinein Gedanken
gemacht hatte, wie ich alles angehe. Per-
sönlich fand die Betrachtung der Konkur-
renz mit am schwierigsten, da man Daten
der Unternehmen braucht. Diese zu

bekommen ist nicht einfach und hat auch
sehr viel Recherchezeit benötigt.

Was ist deine persönliche Meinung zu
einem derartigen Projekt für einen Ver-
ein in der Größe des TURA Untermünk-
heim?
Ich persönlich finde es sehr gut, dass sich
mit solchen Themen auseinandergesetzt
wird. Das zeigt, dass der Verein auch in
Zukunft gut aufgestellt sein und ein breites
Angebot bieten möchte. Natürlich ist es
mit hohen Investitionen verbunden, aber
ich glaube, dass der TURA durch seine
Größe eine gute Grundlage für so ein Pro-
jekt hat.

Wenn du deine Bachelorarbeit abgegeben
und bestanden hast (wovon wir ausge-
hen), was sind deine weiteren Pläne?

Mein aktueller Plan ist, dass ich anschlie-
ßend ein Masterstudium dranhängen
möchte. Das muss nicht sofort nach mei-
nem Bachelor sein, da ich noch nicht ganz
genau weiß, in welche Richtung ich mich
spezialisieren möchte. In der Zwischenzeit
möchte ich noch ein, zwei Praktika
machen, um noch mehr Einblicke in ver-
schiedene Bereiche zu erhalten.

Mark, vielen Dank für deine Antworten,
und deine Arbeit. Wir TURANER wün-
schen dir alles Gute für deinen Weiteren
Weg.
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Gedenken

Erika Aller
November 2021

Elmar Hess
April 2022

Karl Probst
Mai 2022
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Schiri-News

Erfolgreiche Saison für die
Schiedsrichter der Schiedsrich-
tergruppe Schwäbisch Hall
Bereits zum Ende der Vorrunde der Sai-
son 2021/2022 stand fest, dass Roman
Maier (SSC Tübingen) in der Rückrunde
Spiele der Landesliga leiten wird. Neben
Roman konnte auch Cihan Aksoy (TSV
Hessental) in der Bezirksligabeobachtung
über die gesamte Saison 2021/2022 mit
sehr guten Leistungen überzeugen und
steigt somit in die Landesliga auf. Auch
unser Schiedsrichterkamerad Dzenis Baz-
dar (VfL Mainhardt) punktete in seinen
Spielbeobachtungen und wird zur kom-
menden Saison in die Landesliga einge-
stuft. Herzlichen Glückwunsch.

Somit hat die Schiedsrichtergruppe
Schwäbisch Hall in der kommenden Sai-
son insgesamt fünf Landesliga-Schieds-
richter am Start. Neben den drei Aufstei-
gern Roman Maier, Cihan Aksoy und
Dzenis Bazdar konnte Knut Krimmer (TSV
Eutendorf) souverän die Klasse halten.
Manuel Schmauß (SV Morsbach) kehrt
nach seiner Freistellung wieder in die Lan-
desliga zurück.

Marco Zauner (Spfr. DJK Bühlerzell)
scheidet zum Ende dieser Saison nach
über 14 Jahren auf der Verbandsliste frei-

willig aus. Marco wird aber zur neuen Sai-
son als Beobachter in der Bezirksliga tätig
sein. Erfreulich ist auch, dass Lars Krim-
mer (SV Gailenkirchen-Gottwollshausen)
zur neuen Saison als Beobachter in die
Landesliga eingestuft wird und somit die
Schiedsrichter in der Landesliga beobach-
tet.

Besuchen Sie die Schiedsrichtergruppe
Schwäbisch Hall im Internet unter
www.srg-schwaebisch-hall.de. Hier finden
Sie viele Informationen über unsere
Gruppe, die Aktivitäten, aktuelle Regelän-
derungen, die aktuelle Ausgabe des
Schiedsrichtermagazins „Schiri-Aktuell“,
etc. Schauen Sie doch einfach mal rein,
was es Neues gibt.

Aktuelle Regelfragen – Testen
Sie Ihre Fußball-Regelkenntnis!
1. Bei einer Flanke von links steht der
Stürmer im Moment der Ballabgabe im
Abseits. Er bewegt sich nun Seite an
Seite mit dem Verteidiger zum Ball.
Unmittelbar bevor jedoch der Stürmer den
Ball spielen kann, tritt der Verteidiger dem
Stürmer auf den Fuß. Dies geschieht im
Kampf um den Ball und ohne Absicht.
Welche Entscheidung hat der Schieds-
richter zu treffen?

Joachim Giersch

Joachim Giersch
Eichelbergweg 22
74547 Untermünkheim
0172 6371773

joachim.giersch@tura.info
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2. Der Schiedsrichter erkennt ein rück-
sichtsloses Foulspiel des Verteidigers mit
der Nr. 3 unmittelbar vor dem Strafraum.
Bevor er jedoch pfeifen kann, nimmt ein
anderer Verteidiger mit der Nr. 5 im Straf-
raum den Ball in die Hand. Wie entschei-
det der Schiedsrichter?

3. Der Verteidiger spielt seinem Torwart
den Ball über acht Meter kontrolliert mit
dem Fuß zu. Der Torwart will diesen wie-
derum direkt nach vorne schlagen, trifft
ihn bei dem Klärungsversuch nicht richtig.
Der Ball steigt in die Höhe und der Torwart
fängt den herunterkommenden Ball unmit-
telbar vor dem einschussbereiten Stür-
mer. Wie ist zu entscheiden?

4. Die Heimmannschaft startet einen
Angriff über die linke Seite. Von dort wird
der Ball Richtung Elfmeterpunkt geflankt,
wo sich der Stürmer des Heimvereins in
einer Abseitsposition befindet. Noch bevor
der Ball in den Strafraum fliegt, wird der
Angreifer vom Verteidiger festgehalten
und kommt zu Fall. Wie entscheidet der
Schiedsrichter?

5. Kurz vor der Ausführung eines Einwurfs
wirft der Co-Trainer einen Ersatzball auf
das Spielfeld und verhindert so die
schnelle Spielfortsetzung durch das geg-
nerische Team. Wie entscheidet der
Schiedsrichter?

Antworten auf die Regelfragen
1. Indirekter Freistoß wegen Abseits, da
die Abseitsposition vor dem Foulspiel des
Verteidigers strafbar wird. Auch wenn der
Stürmer den Ball noch nicht spielt, so ist

dies dennoch bereits im Zweikampf mit
dem Gegner um den Ball, der sich in
unmittelbarer Nähe befindet.

2. Strafstoß, Verwarnung für die Nr. 3
wegen des rücksichtslosen Foulspiels. Da
der Schiedsrichter hier zwei Vergehen
derselben Mannschaft beurteilt, muss er
das schwerere Vergehen in puncto Spiel-
strafe ahnden.

3. Weiterspielen. Da der Torwart einen
Klärungsversuch unternommen hat, die-
ser aber missglückte, darf er den Ball nun
mit den Händen spielen, obwohl es sich
zuvor um ein Zuspiel mit dem Fuß durch
den Verteidiger gehandelt hat.

4.Strafstoß. Da das Halten deutlich vor
einer strafbaren Abseitsposition erfolgt, ist
für die Spielstrafe bei zwei unterschiedli-
chen Teams die chronologisch erste Tat
zu bewerten. Eine strafbare Abseitsposi-
tion wäre erst dann gegeben, wenn ein
Zweikampf mit dem Gegner um den Ball
stattgefunden hätte – der Ball war jedoch
noch nicht am Zweikampfort.

5. Rote Karte für den Teamoffiziellen,
Spielfortsetzung mit Einwurf. Während ein
Spieler oder ein Auswechselspieler in
solch einem Fall nur verwarnt wird, ist die
Regelauslegung bei Teamoffiziellen
wesentlich stringenter.





Seine Leidenschaft fürs Ehrenamt hat er
seiner Tochter Claudia weitergegeben.
Diese stand über einem Jahrzehnt der
Volleyballabteilung vor und übte vier
Jahre das Amt des Hauptkassiers aus.

Wir wünschen Ernst Lober weiterhin alles
Gute und vor allem viel Gesundheit.

Ernst Lober (links) und TURA-Vorstandspre-
cher Horst Marlok beim Fototermin.
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Jubiläum
Herzlichen Glückwunsch
Ernst Lober
Unser langjähriger 1. Vorsitzender Ernst
Lober feierte am 07.05.2022 seinen 75.
Geburtstag.

Vorstandsprecher Horst Marlok gratulierte
im Namen des Vereins und überbrachte
ein Geschenk.
Erstmals übernahm Ernst Lober 1973 das
Amt des Kassenprüfers beim TURA
Untermünkheim, es folgten dann Tätigkei-
ten als Jugendbetreuer, Fußballabtei-
lungsleiter, Hauptkassier, Mitgliederver-
walter, Fördervereinsvorsitzender und
noch vieles mehr.
Von 1983 bis 1992 übernahm als 1. Vor-
sitzender Verantwortung für den TURA.
In seine Amtszeit wurde die Sportanlage
Steinach und die Erweiterung der Tennis-
plätze fertiggestellt.
Noch immer ist Ernst Lober eng mit dem
TURA Untermünkheim e.V. verbunden.
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Bei der Abteilung Badminton gab
es jüngst ein paar Veränderungen. Nach
neun Jahren verabschiedete sich Nadine
Hirsch als Abteilungsleiterin, bleibt dem
TURA aber weiterhin im Vorstand für Hal-
lensport erhalten. Als deren Nachfolger
erklärten sich Sarah Krockenberger und
Felix Bölz bereit, gemeinsam den Posten
zu übernehmen.

Es gab bei der diesjährigen Hauptver-
sammlung auch einige Ehrungen in der
Abteilung. Nadine Hirsch und Nils Hart-
mann erhielten die silberne Ehrennadel
des TURA für 10 Jahre aktiven Mann-
schaftssport. Auch Britta Gschwindt
bekam eine Ehrung für ihre langjährige
Mitgliedschaft im Verein.
Durch die Corona-Pandemie tat sich auch
für die Mannschaft einiges. Durch die

damit einhergehenden Ausfälle einiger
Mannschaften in der Liga stieg die Mann-
schaft automatisch in die nächst höhere
Klasse auf und darf sich kommende Sai-
son in der Bezirksliga Hohenlohe behaup-
ten.
Nicht nur das gab es zu Feiern. Thomas
und Geli gaben sich am 09.06. das Ja-
Wort. Die Abteilung Badminton wünscht
hierzu alles erdenklich Gute!

Sarah Krockenberger

Trainingszeiten:

Jugendtraining:
Dienstag 19:00 - 20:00 Uhr

Aktiv:
Dienstag 20:00 - 22:00 Uhr

badminton@tura.info

Badminton

Sarah Krockenberger (links) und Felix Bölz (rechts)
überreichen zum Abschied Nadine Hirsch (mitte) ein
kleines Präsent für ihre neunjährige Tätigkeit als Abtei-
lungsvorsitzende

Nadine Hirsch (links) und Nils Hartmann (rechts)
erhielten die Ehrennadel in silber für 10 Jahre akti-
ven Mannschaftssport

Geli und Thomas laufen frisch verheiratet durch den
Spalier





75 Jahre TURA Untermünkheim
ein Jubiläum steht bevor.

Nach 1974 (25 Jahre) und 1999 (50
Jahre) wird der TURA auch im Jahr 2024
seinen nunmehr 75. Geburtstag kräftig fei-
ern.
Ein Festausschuss ist gegründet, erste
Ideen sind vorhanden.
Allerdings werden die nächsten Wochen
und Monate zeigen, wann genau und vor
allem wie dieses besondere Jubiläum
gefeiert wird.

Die Älteren von uns werden sich noch gut
an das Juli-Wochenende im Jahr 1974
erinnern.
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Zeitzeugen
Drei Tage lang wurde das erste Viertel-
jahrhundert des Vereins zusammen mit
der Gemeinde und dem Gesangverein
Untermünkheim als sog. „Heimattage“
gefeiert. Am Sonntagabend klang ein
zwar verregnetes, aber beeindruckendes
Wochenende mit Walter Schultheiß und
Seppl Viellechner, der mit seinem Dackel
Waldi damals zu den sog. „A-Promis“
gehörte mit seinem Dackel Waldi aus.

Die Bilder und Zeitungsausschnitte geben
ein eindrucksvolles Zeugnis von einer tol-
len Feier eines noch jungen Vereins.

Das Programm der Untermünkheimer
Heimattage 1974
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Zeitzeugen
Auch zum 50-jährigen Jubiläum im Jahr
1999 hatte sich der TURA über das ganze
Jahr über vorgenommen, zu feiern, zu
erinnern und zusammen zu kommen.
Zwischenzeitich zogen die Fußballer in
den Steinach um und all unsere Hallen-
sportler konnten sich über die Fertigstel-
lung der Kochertalhalle freuen.

Umzug 1974

Nun, in zwei Jahren, steht das 75-jährige
Jubiläum an und wir bitten schon heute
alle Mitglieder und Freunde des Vereins in
ihren persönlichen Beständen nach alten
Bildern, Zeitungsberichten, Vereinsbeklei-
dung und andere Gegenstände Ausschau
zu halten.

Vielleicht sind diese es wert, im Rahmen
einer Ausstellung oder in einem Buchpro-
jekt genauer vorgestellt zu werden.

Welche Geschichten verbergen sich hinter
diesen alten, aber so wertvollen Erinne-
rungen. Deshalb suchen wir EUCH!

Für die Mitglieder des Festausschusses
sind Eure Erinnerungen und Gegenstände
mit TURA-Bezug von großer Bedeutung,
umso mehr freuen wir uns über einen
Anruf oder Mail von Euch.

TURA-Geschäftsstelle
Horst Marlok
Tel.: 07906 892096 oder 0172 7757280
Uli Hannemann
Tel.: 0163 6277337
E-Mail: info@tura.info

Bitte helft mit, dass unser Jubiläum in
zwei Jahren was ganz besonders wird.

Sepp Viellechner
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Radsport

In der Abteilung Radsport
war das Jahr 2021 wie bei allen anderen
Abteilungen auch von der Pandemie
geprägt. Dementsprechend war der Renn-
betrieb erschwert. Daher freuen wir uns in
2022 nun endlich wieder mehr Rennen zu
fahren und mehr gemeinsame Trainings-
ausfahrten zu unternehmen. Das Training
der Klasse U9-U11 wird hierbei von Oliver
Frei organisiert. Die älteren Klassen (ab
U13) werden von Kristian Krüger geleitet.

Das Amt des Abteilungsleiters wurde von
Kristian Krüger abgegeben und mit Jan-
Eric Müller und Louis Wolf neu besetzt.
Beide neuen Abteilungsleiter sind schon
seit 15 Jahren im Mountainbikesport aktiv
und sind bis 2018 noch selbst Rennen
gefahren. Zudem sind beide seit der Grün-
dung der TURA Radsportabteilug mit
dabei und waren zuvor schon in anderen
Abteilungen aktiv.

Beim Rennbetrieb der Jugendfahrer der
Altersklassen U9 bis U17 sind leider auf-
grund der Pandemie vielen Rennen aus-
gefallen. Trotzdem wurde das beste aus
der Situation gemacht. So wurden regel-
mäßig Hallen- und Lauftrainings im Winter
absolviert und nach der Zeitumstellung
sind die Kids auch wieder aufs Rad
gestiegen. Als Highlight wurde ein Bahn-
radtraining mit dem Landeskader Baden-

Württemberg organisiert und die ersten
Straßenrennen bestritten. Seit dem Jahr
2022 finden nun zum Glück auch wieder
Mountainbikerennen statt. Beispielsweise
sind unsere Jugendfahrer bereits beim
Albgold-Cup in Böhringen erfolgreich
gestartet.

Albgold-Cup in
Böhringen

Tjark Krüger im
Trikot des Landes-
kaders

Bei der Alterklasse U19 haben wir mit Lars
Gräter und Paul Schehl zwei internatio-
nale Spitzenfahrer im Verein. So konnten
beide bei den Bundesliga- und Junior
Worldseries-Rennen ganz vorne mit dabei
sein. Bei der Deutschen Meisterschaft der
U19 Klasse konnte Lars Gräter 2. und
Paul Schehl 3. werden. Somit standen
gleich zwei TURA Mountainbiker auf dem
Podium der Deutschen Meisterschaften.

radsport@tura.info
Jan-Eric Müller/
Louis Wolf Louis WolfJan-Eric Müller
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Radsport
Bei der Europameisterschaft erzielte Lars
Gräter die Silber Medaille im Staffelrennen
und Paul Schehl konnte im Italienischen
Val Di Sole die Bronzemedaille mit der
deutschen Staffel erzielen.

In der U23 und Elite Klasse überzeugten
Noah Neff und Tim Feinauer. Noah
schaffte es durch konstante Leistungen
auf Platz 2 der U23 Bundesliga Gesamt-
wertung und Tim erzielte den dritten
Gesamtplatz in der Elite-Kategorie.

Bei unseren erwachsenen Sportlern gab
es bereits im März 2022 ein großes High-
light. Hier sind Tim Feinauer und Noah
Neff beim Cape Epic Mountainbike-Etap-
penrennen in Südafrika am Start gewesen.
Das Cape Epic wird auch als Tour de
France im Mountainbikesport bezeichnet.
Das Rennen wird in Zweierteams bestrit-
ten und so waren gleich zwei Teams mit
jeweils einem TURA Sportler vertreten.
Team1 mit Tim Feinauer und Sven Strähle
die im Gesamtklassement den 16. Rang
belegten und das Team2 mit den beiden
Brüdern Noah und Luis Neff die im
Gesamtklassement den 21. Rang beleg-
ten. Für beide TURA Sportler war es eine
Woche voller Erfahrungen, die ihnen für
immer in Erinnerungen bleiben wird. Auch

durch die Unterstützung des TURAs
wurde es den beiden Sportlern möglich
gemacht bei dem 8-tägigen Etappenren-
nen in Südafrika teilzunehmen und sich
mit den besten Mountainbikern der Welt
zu messen.

Gemeinsam über die Ziellinie des
Cape Epic 2022

Im Jahr 2020 und 2021 mussten wir das
Mountainbike-Rennen in Enslingen leider
absagen und auch im Jahr 2022 kann das
Rennen nicht stattfinden. Doch mit
gemeinsamen Ausfahrten, wöchentlichen
Trainings möchten wir den Zusammenhalt
innerhalb der Abteilung wieder stärken.

Ein besonderes Highlight wird unser
Abteilungsfest am 23.07.2022 am Bike-
Park Enslingen werden. Grund für die Fei-
erlichkeiten ist das 20-jährige Bestehen
der Freeriders Kochertal. Alle Wegbeglei-
ter und Unterstützer können sich hiermit
schonmal eingeladen fühlen.

Nur bleibt uns nur noch dem Verein, Trai-
ner und Unterstützer für das vergangene
Jahr zu danken, mit der Hoffnung, dass
wir schon bald wieder zur vollständigen
Normalität zurückkehren können.

Lars Gräter erfolgreiche Saison
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Sporttag
Polizeisporttag in Unter-
münkheim ein voller Erfolg
Das Polizeipräsidium Aalen, in welchem
die Polizisten und Polizistinnen des Land-
kreises Schwäbisch Hall angegliedert
sind, lädt zweimal im Jahr seine Beschäf-
tigten zum „Sporttag“ ein.

Neben Aalen-Hofherrnweiler war nun das
herrliche Sportgelände in Untermünkheim
das Ziel für insgesamt knapp 300 Teilneh-
mer.

Polizeipräsident Rai-
ner Möller zeigte sich
schwer beeindruckt
von der Sportanlage,
der Organisation und
der Tatsache, dass es
dem TURA-Unter-
münkheim gelang, an
einem Wochentag
über 25 freiwillige
Helfer zu rekrutieren.
Und tatsächlich, was
die Frauen der Kin-

derturnabteilung um Nane Metin-Ellinger
und Vera Werner sowie die Herren der

Jedermänner unter
Federführung von Rai-
ner Kircher auf die
Beine stellten, setzte
Maßstäbe.

Durchweg alle Teilnehmer, darunter viele
aus dem Rems- Murr und Ostalbkreis
waren voll des Lobes und wollen im
nächsten Jahr gerne wiederkommen.
Diese Veranstaltung war eine tolle Wer-
bung für unsere schöne Gemeinde,
genossen die Polizistinnen und Polizisten
bei verschieden großen Radtouren, Wan-
derungen, Nordic-Walking, Tennis, Beach-
volleyball und vielem anderen unsere
herrliche Natur.

Die nachfolgenden Bilder geben einige
Eindrücke wieder.
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Sporttag
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